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第五百八+^次會議 

̶九五二年七月二日星期三午後三時在紐約舉行 

主席： S i r Gladwyn JEBB(大不列顚及北愛爾 

蘭聯合王國） 

出席者：下列各國代表：巴西、智利、中國、 

法蘭西、希臘、荷蘭、巴墓斯S、 土耳其、蘇維 

埃社會主義共和圃聯盟、大不列顚及北愛爾蘭聯 

合王國、美利堅合衆國。 

臨時議事日程（S/Agenda/586) 

― • 通過議事曰程o 

二. 請求調査所謂細菌戰之問題。 

三. 申請國入會問題： 

( a )通過向大會建議同時准許申請入會之十 

四國加入聯合阈案。 

0)研討大會決議案五〇六（六） 

通過議事日程 

一. 主席：諸位理事對現有的臨時議事曰程 

有無意見？ 

二. Mr MALIK (蘇維埃社會主義共和國聯 

盟）：蘇聯代表圑對臨時議事日程的態度仍奥以 

前所說的一樣。 

三. 主席：除蘇聯代表的聲明另作別論外,， 

本人認爲議事日程已經通過。 

議事日程通過。 

請求調査所謂細菌戰之問題0»前） 

四. Mr MUNIZ (巴西）：安全理事會各位 

理事0裁軍委員會委員的資格在該委員會中會不 

止一次的聽到蘇聯代表控訴聯合統帥部，謂聯合 

國軍隊在北朝鮮和中國使用細薪武器。他們聆聽 

之餘，不勝駭異。Mr. M a h k 提起這件事是在一 

九五二年三月十四日裁軍委員會舉行第二次會議 

的時候，也就县該委員會自在巴，創設後移至鈕 

約舉行首次會議的時候。當時蘇聯代表聲言世界 

舆論集中注意這問題並且控吿聯合統帥部陰圆赏 

施滅害大批平民的犯罪行爲。在我們從事於裁軍 

方面的艱鉅技術工作之初期，也就是我們理應以 

ffl白冷靜的態度尋思用什*方法來履行大會决議 

案五〇二（六）所規定的任務之際，蘇聯代表圑認 

爲不妨在我們的討論中散佈仇恨的毒素，揆其用 

意無非是想分化在朝鮮抵抗侵畧的國家並且想使 

美國受到全世界的責難。 

五. Mr M a h k 的 控 訴 當 時 卽 經 美 國 代 表 

Mr Cohen鄭重否認；美國代表吿訴裁軍委員會 

說國務部長艾奇遜已粹請萬國紅十字會調査所控 

各節以資證明其爲誣吿。Mr Cohen本人還說： i 

" ⋯ ⋯ 我 們 耍 求 一 個 大 公 無 私 的 調 査 。 

如蘇聯代表對事赏關切的話，我們希望他運 

用他的力量，使像萬國紅十字會那樣的公正 

機構，獲得調査事赏的機會。 

" 我 祗 想 再 說 一 句 話 。 取 締 細 菌 戰 及 其 

他 類 似 戰 術 的 問 題 當 然 在 我 ^ 工 作 計 割 B 節 

(b)段範圍內。" 

六. 在這個聲明中顯然可以看到此問題的兩 

個主耍方面。第一方面，細菌戰問題本身得加以 

審議一一任何因戰爭技術改進而引起的其他問題 

亦然一一俾便釐訂明確規則以資禁止細菌武器的 

貯存及使用，以及作有效的禁Jfc 。裁軍委員各委員 

國一致認爲細菌戰這一方面的研究乃是任何裁軍 

訐劃不可或缺的一部份，而且也顯然县裁軍委員 

會任務規定內的事項。裁軍委員會中從無任何代 

表阒對於該委員會處理這一方面問題的職權表示 

過異議。 

七 . 細菌戰問題的第二方面牽涉到就具體赏 

例蒐集有關使用細菡武器的證據。對於這一點,裁 

軍委員會中絕大多數認爲事蹦澈査事赏，所以不 

在該委員會權限之內。大會'决議中並無任何規定 

使我們有理由相信裁軍委員會有權處理關於細菌 

戰的控訴案件或有權進行調査以資蒐集關於赏際 

參預作戰的軍隊使用細菌武器的證據。這正是裁 

軍委員會主席三月二十八日第八次會議時裁定的 

1 參閱裁軍委員會正式紀錄，第二次會議，第二 

十四頁（英文本）。 



意思；該項裁定雖遭蘇聯代表反對，却博得其餘 

各位委員的一致支持。 

八. 巴丙代表阒已籽在裁箪委H會中明白闡 

明 本 身 立 塲 。 當 時 f t 們 表 示 蘇 聯 應 循 正 途 徑 將 

此事提交聯合阈的主管機！！。主管機^當然會査 

究 ® 情 ， ^ 以 斷 定 究 竟 確 有 其 事 還 是 純 慇 , J ! 謗 。 K 

們堅決認爲聯合阈是以 I t理爲基礎的，祗有在互 

相信賴的氛圍中才能 Î Ï現其目檫；孜們決不能坐 

視聯合國的目標爲人故意淆惑視聽，歪曲及肆意 

^ 謗 而 受 挫 折 。 

九. 蘇聯一貫不肯接受任何由萬圃紅十字會 

調査控訴美國和聯合統帥部各節之建議，同時又 

不肯提出另外的合理辦法來替代S個由善意的國 

際機«進行公正調査的建議。萬國紅十字會是大 

公辩私無町懐疑的機 ' iu，因爲該會在慈善事業方 

面的偉大成就素爲世人景仰。蘇聯並未籲請任何 

聯合阈機站辙查事赏眞相。這種立塲根本就令人 

對於原吿的勋機發生重大懐疑。以常情而論，如 

果有人一一甚或某一政府，一一出乎誠意提出類 

似蘇聯控吿聯合铳帥部和美阈政府的餒重控訴， 

大家耱以爲原吿會歡迎，至少不致於反對，由負 

^機 , 1 加以調査。蘇聯的態度祗會令人相信蘇聯 

在作荒誕不經的控訴後又惟S因調査而被揭穿。 

— O . 問 題 的 這 一 方 面 極 爲 餒 重 。 f t 們 是 不 

是面臨着蘇聯新發動的羝恥宣傳戰。昨天的辯論 

( 第 五 八 四 次 及 第 五 八 五 次 會 議 ） 表 現 得 相 當 淸 

o 
. M r M A L I K 當 時 曾 滔 滔 不 絕 以 頗 動 

^ 的 詞 令 力 爭 耍 及 早 決 定 關 於 邀 請 中 共 和 北 朝 鮮 

當局的問題。一俟理事會決定了一一決定得很對 

一一不予邀請，至少在會議的目前階段不予邀請， 

Mr M a l i k 赏 卽 宣 佈 他 無 意 參 加 這 一 項 目 的 辯 

論。可是蘇聯代表又說得很明白，他封於這件事 

所 持 的 超 然 冷 淡 和 漠 不 ^ 心 的 態 度 並 不 是 沒 有 限 

度的，那就是說等到安全理事會日後有任何決定 

時，他還要51用他的否決權的。所以情形相當淸 

楚。Mr Mal ik將默不作聲，耐心聆聽我們的審 

議和辯論，然後舉一舉手就可以使安全理事會復 

陷 於 麻 瘅 狀 態 中 。 這 件 事 的 嚴 重 之 處 在 於 M r . 

Mal ik以理事會常任會員國的正式表資格有不可 

否認的權利這樣做。儘管他埋怨本會中有俯從某 

國的大多數,蘇聯代表邇金山憲章第二十七條（第 

三項）所載的一致同意原則在這裏赏居於舉足輕 

重的地位。 

一 二 . 換 句 話 說 ， M r M a l i k堅持有控訴某 

一政府或某些政府的權利——不論所控各節是何 

等無稃，一一但另一方面又拒不給予安全理事會 

，査所控各節的嵇利。他可以隨意申述理由及侮 

辱聯合國，而聯合國却不能自由爲本身辯護及指 

派 適 當 機 ^ ^ 斷 定 究 苋 確 有 其 事 還 是 純 屬 誹 謗 。 

際 上 ， 憨 度 一 點 也 不 應 該 引 起 我 們 過 份 驚 

異。Mr Mal ik深知蘇聯宣俾的技巧和動機，絕 

不致於相信這些控訴的。如杲 f t們認爲——卽使 

^ 一 ^ 的 想 法 — — M r M a l i k 對 於 公 正 調 査 的 

結果有任何懐疑，那就未免小覷了他的聰明和智 

' ― 一 三 . M r M A L I K 將 來 要 投 反 對 票 的 苡 正 

理由£卩在此。他聲言封國際紅十字會委員會並不 

是進行a? *調査的適當機'说。孜們當然不贊同他 

的看法，但是」冗正使孜捫驚訝的是他並未建議任 

任何其他辦法。Mr M a l i k 根本就不駁意聽調査 

二字。雖然我們不能苟同，但却充分瞭解他的苦 

衷。 

— 四 . 理 事 會 當 前 的 問 題 的 確 是 一 個 很 钹 重 

的問題；縱使&們深信——孜們確赏深信——所 

控各節芘謬無稽，但也不能全然最諸不理。當前 

的事赏是：安全理事會常任理事國之 也就 

甚按照浚章對於有 I I阈際和平安全事項享有特權 
國家之 對於聯合國和美國提出性質如此铵 

重的誣吿。這件事赏本身就極爲重大，不能食安 

全理事會所不顧。這些控訴足以而且應當引起本 

組織中愛好和平的自由國家餒重地關注。我捫不 

禁疑問究竟這些舉止行勁的後面隱藏着什麼。難 

道這類伎鲔可以作爲現代阈際關係的榜樣嗎？難 

道列强 i l係已輕SI到每遇交換意見和S點時祗是 

彼 此 侮 辱 相 互 誣 吿 的 地 步 , ？ 這 祗 是 宣 傅 ， 還 是 

散佈仇恨準備在國際舞台上演出更重大的、更不 

祥的節目？難道大勢已去，難道這些聲音巳經是 

Colendge的詩中Kubla K h a n 所 諦 聽 到 的 " 預 

言 戰 爭 的 祖 傳 之 音 "m？ 難 道 這 是 俄 國 對 於 增 進 

人民間和平關係的觀念嗎？ 

一 五 . 當 今 鐵 的 事 ® 顯 示 蘇 聯 政 洽 局 和 人 民 

委員會委員們的現行:) i i令奥俄國思想家自普希金 

至高爾墓止歷來所表達的崇高理想和兄弟友，相 

距 不 可 以 道 里 訐 。 由 這 些 事 贲 也 可 以 見 到 » f i 林 

先生時常强調的共存觀念已經爲蘇聯所接棄。在 

彌漫着仇恨猜忌、的氣氛中，難道我們能够指望有 

任何建設性的、遠大的諒解嗎？事赏是：這次仇 



覦運動安排如此<？當，勁員官方力量如此衆多K 

難令人相信祗是政治局的另一舉劻而巳。 

一 六 . 事 赏 的 ^ 相 是 ： 蘇 聯 正 推 行 着 一 称 世 

界訐劃，竞圆批 s世界上現有的社會、势濟和政 

治 結 構 ； 不 惜 W 千 百 年 來 的 粽 祌 和 道 德 化 爲 

鳥有，而塑^一柚與歷史脫節及奥祖^精祌,?S緣 

的新的人炻 种 ^ 體 主 義 的 、 機 性 的 人 頹 ， 

一称技術的產物。蘇«正以宣1 ' $的 /7法來 î i現這 

個大規校的陰,沈。蘇聯所 ;3ira的宣^技巧，鈦其 

猛烈、兇狠和狡譎各點而論，&豚於巳往任何個 

人、閽體或政府爲s操縱他入所《用的宣{-S的技 

巧。 

— 七 . 蘇 聯 軍 事 設 的 規 拔 同 然 驚 尺 ， { D 是 

其中沒有任何武器埚與蘇聯的宣陴相匹敵。這禾* 

宣傅,饨屬嚮^虛ffi根本抹煞事'ià:的宣化；它乃是 

心 理 驗 室 中 的 產 品 ， 一 私 不 求 事 Ï Ï 證 明 、 祗 求 

發生搗亂效力的單方。 

— 八 . 爲 踞 付 蘇 聯 樹 立 極 嵇 體 制 的 ; t 跫 ， 自 

由人民在歴次想與蘇聯龀主耍政治問题狻致協^ 

的努力宣吿失敗以後，現正集中力量以求保全他 

捫文化的基本随。正因自由人民對於當前危.機 

逐漸覺得本身有圑結的必要，所以蘇聯乃傾其所 

有，釺對着這點作宣傳和心理戰。 

一 九 . 目 前 蘇 聯 宣 傅 的 行 徑 顯 然 是 直 接 違 反 

聯合國憲章的原則和宗旨。依照 :1:、章一條第一 

項的規定，蘇聯早經同意維 "V國際和平及安全， 

並爲此目的採取有效辦法以防Jh且消除對和平的 

威 脅 。 依 照 ^ 一 條 ^ 二 項 的 規 定 ， 蘇 聯 早 & 同 意 

發展國際間以4P重人民^等 f f i利原則爲根&的友 

好 ^ 係 。 依 照 ^ 一 條 ^ 三 項 的 規 定 ， 蘇 聯 早 經 同 

意促成國際合作，以解决阈際間餒^、社會、文 

化及人類福利性的51)题。\k照$耷W: 二條的規定， 

聯 合 阈 各 會 員 , 必 須 一 秉 善 意 履 行 其 依 遨 章 所 擔 

負的義務，以保證全體會員國由加入聯合國而發 

生的權益。 

二 〇 . 巴 西 代 表 囤 對 於 當 前 的 情 勢 不 l i 過 分 

悲S猶冀這些 i l、懼和S盧町吿減輕。政治局勢本 

易 燧 化 ； 未 來 國 際 ^ 係 亦 可 能 不 致 像 目 前 S 般 令 

人驚悸。祗耍仍—町^^判、調解以及其他和平解 

決 國 際 糾 扮 的 辦 法 ^ 獲 致 協 ^ , fiU不論這町能性 

如何渺小和脆弱，糨不致於完全W望。不過巴西 

認爲，如不促諳安全理事會?1:意搔亂當前國際局 

勢的因素，就未免辜負了聯合國會凤國對它的信 

託û 

二一. 本 上 述 各 節 理 由 ， 巴 西 代 表 圑 當 ^ 贊 

成美阈代表閽在"扉 î求調査所謂細剁戰之問題"項 

目 下 提 出 的 提 案 。 們 認 爲 蘇 聯 所 提 出 的 控 訴 足 

以 助 長 阈 際 間 的 緊 ^ m势，所以mm際和+安全 

有重大的威f/。 

二二. Mr VON BALLUSECK (荷蘭）：請 

求調査所謂細^戰之問題現正由安全现事會審,;à 

中。此項問題誠^由if事會處狎。âîr當蘇聯代衮 

在 裁 軍 委 眞 會 煶 出 這 些 控 訴 並 且 大 加 發 揮 的 ^ 

候，*們中間有好許多兼任裁軍委凤會委缒的代 

表 曾 經 w 三 說 明 & 軍 委 ^ 會 並 非 處 》 ^ 些 控 ^ 案 

件的適當機w。同時，孜們中間有好幾位代表正 

式察&美阈圃務部長槳已艳封否認a些控訴。昨 

天，Mr Gross又在這-裹重複申述艾奇遜先生三 

月四曰的聲明。當時艾奇遜先生說： 

" 本 人 斷 言 率 直 聲 明 這 些 控 訴 M 屬 無 

稽：聯合阈軍隊從未使用，現在也並未使用， 

任何細〖對武器。" 

二三. 此外，高鈸負A當局亦表示否認。聯合 

阀 祕 書 長 認 爲 這 些 控 訴 爲 " 不 確 、 ^ 瑢 & 無 ^ 無 

摅"。前任聯合阈駐朝鮮統帥General Rulgway曾 

稱' '統帥部所轄各部隊從未使用任何細^武器"。 

二四. 舞奈有人依锊不斷提出控訴；這些人 

不 ^ 意 或 是 不 能 够 看 到 K 理 ， 或 是 在 ^ 裁 铳 洽 者 

》 迫 下 不 得 不 散 佈 連 他 們 6 己 也 許 都 不 相 信 的 ^ 

言 。 謗 和 仇 恨 ; 1 勁 務 必 具 有 政 治 目 的 。 它 耍 在 

自由世界造成混亂和分裂的局面。它耍在^洲煽 

勁反對西方的情^。它要掩飾？S洲^產主義政府 

在公^衞生方面設施不周的缺點。它耍激發- f t產 

黨 群 衆 的 仇 視 狂 ； 以 日 後 用 來 赏 現 侵 畧 的 目 

的。 

二五. 因上述^fr 'PP由，«們不能在被吿方 

面 2 切 杏 認 以 後 鈦 不 理 竑 是 绻 聳 膀 不 顧 這 控 訴 

細 ^ 戰 勁 ̶ ̶ 3 棹 ; E i Ô 是 如 此 巧 妙 的 迎 合 人 類 

厭葸這稀殘酷的大規模毁滅性武器的本性。因此 

美國國務部長不但不閃避這些控訴而且早就請求 

國際杠十字會委員會進行公正的調査。國際紅十 

會立卽答覆說，一俟S方贊同視察，便可設置委員 

會，由確赏具有獨立道德及科學立塲且對傳&病 

學有高深造詣的人士組成。這些提議已經通知北 

朝鮮政府和中華人民共和國政府，但迄今尙未被 

接 受 。 昨 天 M r Mal ik言中透露他將否決安全 

理事會以聯合國名義請國際紅十字會委員會調査 



所控各節並將結杲報吿理事會的決議案。事赏上， 

不論調査結果如何，蘇聯仍可與其他理事會一樣 

再加判斷的。據本人看來，原吿惟恐公正蒐集的 

證據反會使自己成爲被吿，所以堅決反對調査。 

二 六 . 不論如何，安全理事會不能因蘇聯又 

以否決權相威脅而不處理這個問題。如杲在孜們 

審 赣 終 結 時 蘇 聯 再 度 ; 1 用 否 決 權 使 我 們 全 功 盡 

棄 ， 那 麼 全 世 界 都 會 知 道 咀 撓 這 件 事 的 任 究 應 

誰屬。 

二 七 . 荷蘭代表圑是歡迎有機會在安全理事 

會中再行討論控訴細菌戰問題的。當然，由於孜 

們封安全理事會一一負有維持世界和平安全主要 

责任的聯合國機^——備極^敬，我們殊不 s w意 

有人將理事會地位降低淪爲散播無秸的、無聊的 

和拙劣的政治宣傳的塲所；這些人無非想詆毁聯 

合 國 在 朝 鮮 抵 抗 侵 畧 的 集 體 行 動 並 且 想 挑 離 間 

各會員國，也許特別以亞洲阈家爲對象。但是，旣 

然這榑宣傅性的控訴不斷變本加厲愈益狂妄，並 

且形成對世界和平的威脅，我們也不能在理事會 

中置諸不理。我們認爲這些控訴應當予以澈底解 

決。其他方面已經提出公正調査的建議，但迄未 

獲得答覆。現在安全理事會不紡通它的崇高威望 

作類似的提議。如杲這類提議在此間又遭拒斥或 

否決，全世界封這些控訴的眞面目將比過去認識 

得更淸楚。 

二 八 . 荷蘭政府歡迎在安全理事會中辯論此 

事還有另一理由。這些控訴是以在朝鮮的美國軍 

隊爲對象。但是這無異是封在朝鮮的一切聯合國 

兵士提出控訴，因爲目前在朝鮮共同抵抗共產主 

義侵畧的軍隊乃是在聯合國旗幟下作戰。理事會 

於一九五〇年六月二十五日促請北镎當局將軍隊 

撤至北镎三十八度[S/1501]無效後，才於一九五 

〇年七月七日決定設立聯合統帥部歸美國指揮並 

請美國指派聯合國聯軍總司令[S/1588]。 

二 九 . 荷蘭旣然是在朝鲜抵抗侵畧戰的國家 

之一，所以歡迎美國請求公正調査的提案。荷蘭 

自 各 國 典 師 共 禦 侵 畧 以 來 卽 派 迨 陸 海 軍 參 加 作 

戰。因此，荷蘭威受到這些蠻俊控訴的侮辱，固 

不在美國或其他盟國之下。本人要 f t三申明，聯 

合國會員國在朝鮮有抵抗侵畧的共同&任，任何 

人休想用誣吿其中之一國的方法來分化它們的颼 

結，固不論這種誣吿是採直接的方式——有如蘇 

聯代表企圆採用者一一還是採迂迴的方式，晴指 

美國之未爲一九二五年日內S議定書締約國鈦足 

以表示美國——這裹牽聯到聯合铳帥部和我們大 

家——已經使用過，或正想開始使用，細菌武器。 

因爲顯然的理由，S次特別攻螌美國；現在鐵幕 

後的阈家又以美國爲魔王肆意攻磐。但是，諸如 

荷蘭的國家以及理事會中其他許多理事會中其 d 

許多理事國對於共產黛的控訴也必然成到同樣的 

侮辱，因爲這些控訴的含意是指控我們爲參預滅 

害 羣 衆 的 毒 辣 陰 ^ 之 共 犯 — — 這 《 陰 ^ ， 照 共 產 

黨哲學家Aleksandrov敎授在^理報中的說法， 

旨在赏現以戰爭、饑饉和^病等策畧滅絕歐亞兩 

洲七萬萬人民的總計割。照本人推測，旣然眞理 

報刊战這種荒唐的文章，不幸的讃者捫就非信以 

爲K不可，雖然Aleksandrov敎授本人在幾年以 

前因爲不够荒 f J î幾乎被"淸算''。奥他所謂在朝鮮 

進行細^戰的控訴若與他所舉的罪狀相比眞是小 

巫見大巫。但是這些控訴已够荦鄙，我們不得不替 

我們的朋友和我們自己洗刷淸這些寃枉的控訴， 

不論是直接的或影射的控訴孜們有殘忍行爲還是 

附帶指我們大家——直接地或以共犯地位——違 

反了一個國際正式約章卽一九二五年日內^議定 

害。 

' 三 〇 . 本 上 述 榑 棰 理 由 ， 荷 蘭 政 府 以 參 加 聯 

合國在朝鮮聯合抵抗侵畧的資格贊成舉行公正調 

査的提案。&們深信調査的結果足以證 Î Ï 控吿聯 

合 統 帥 部 各 節 係 愿 卑 賤 的 鑭 言 並 以 使 世 人 明 

白：參加聯合國在朝鮮作戰的國家從未使用過大 

規模毁滅性武器。這榑武器是如此的慘酷和殘忍， 

有時不禁令人揣想揑造此類控訴者是何居心，而 

此類控訴居然能使他人一一與»正的新聞自由絕 

緣者一一相信，這更不知道耍歸功於那一種餒厲 

的鈀律。 

三 一 . 總 而 言 之 ， 本 人 耍 說 明 的 是 ： 荷 蘭 代 

表圑支持美國提案並且將投票贊成文件S /2671 

所戟的決議草案。該項决議草案祗是主張在目前 

階段以 f t正公正的方式來調査北朝鮮政府和中華 

人民共和國政府所提出的控訴一一 '1於所分發的 

安全理事會文件[S/2684, S/2684/Add.l]中，這 

些控訴甚爲淸楚。原吿已經說了他們要說的話。 

假定他們准許調査委員會進入他們的領土，也就 

是所控罪行的發生地，而蘇聯又不先否決整個方 

案，那麼他們還可以當塲向該委員會另作陳述。 

照本人推想，原吿將有充分機會向調査委員會訴 

述 他 們 的 ^ 點 。 然 後 , 調 査 委 員 會 進 行 調 査 並 以 

大公無私的態度考量所有的證據。最後，調査委 



員會向安全理事會提出報吿，理事會就該報吿加 

以討豳並且自下判斷。待至此階段時原吿方面列 

席問題自可重新提出。現在就原吿方面所說的話 

而論已經大可進行公正的調査了。如果他們對於 

這項必不可少的程序拒絕合作，他們就等於自己 

承 認 ê 己 的 理 由 薄 弱 或 是 根 本 躭 ^ 無 》 由 町 言 。 

三二. Mr KYROU (希臘）：本人必須ffl白 

吿訴各位，當昨晚步出此會議廳時中心深深感到 

痛苦、失望和沮喪。這並不是因爲我們在安全理 

事會過去會議中所得的經驗敎我們奢望理事會的 

工作立卽奏效；而是因爲在我看來從未有如此可 

怕的間際一一卽以^憑贲據爲根攛的誠怨辯論與 

旨在掩飾誣吿的詭辯相去不可以道理訐。數月以 

來，惶惑的世人懷着有增無已的焦盧注視着一種 

以 指 控 聯 合 國 軍 隊 在 朝 鮮 使 用 細 武 器 爲 主 題 的 

宣傳運勁的展開。數月以來，這個^動就成爲共 

«黨統洽下地區的報紙和廣播的主要題材。最近， 

它在範圑和强度兩方面更臻於空前未有的程度。 

三 三 . Mr Malik本人就數度利用裁軍委員 

會會塲來宣揚這秭放肆的、無稽的控訴。蘇聯代 

表在昨天本來有大好機會町以申述他對美國政府 

的控訴，或者，說得更確當些，對聯合國本身的 

控訴。可是他並不利用那個機會，他寧可以怠工 

的姿態作掩護，同時宣稱他決意耍在將來否決理 

事會決定公正調査他的控訴的任何決議案。 

三 四 . 他在裁軍委員會中不合時宜地雄辯恰 

好與他在適當的論墙中過份謹愼地缄默成爲顦著 

的對照。蘇聯態度的©機隱約町見，決不致於，也 

不能够、矇驕任何有識之士。如果有一些不諳赏情 

天眞質樸的觀察家心目中依然尙有絲毫疑锓，也 

必然因昨天的理事會會議而廊淸無遺。本人以爲， 

営時各位代表分別說明的投票理由尤足使事莨S 

相大白於天下。 

三 五 . 安全理事會召開會^並不是爲了着手 

査詢朝鮮的聯合國軍隊所受的控訴。北京政府和 

北朝鮮當局不應當被傳前來提出它捫所控各節的 

證據；否則自非他們到垛不町。理事會也不應當受 

到麻煩來親眼目睹構成所控的犯罪事赏的大批黑 

蒼蝤、跳蚤、臭蟲、蜘蛛，蚊子、螞蟻等等。安全理 

事會果爾耍傳問某一國的話，這一個非蘇聯莫屨， 

因爲它是這次誹謗和仇恨運動的始作俑者。 

三 六 . 蘇聯代表利用六月間身任主席所有的 

特權將共產黨國際情報局屬下各機躧所發出的聲 

明、電報和呼籲，在任期未終了前，作爲安全理 

事會文件分發。因此，安全理事會的責任在於將這 

些文件交由公正的阈際機 i 赏地調査以資斷定所 

稱各節虛赏的程度。爲此目的，聯合統帥部、美 

國政府以及其他許多派有軍隊在朝鮮作戰的國家 

政 府 已 經 提 ^ 由 阈 際 紅 十 字 會 委 員 會 主 持 其 事 。 

如杲蘇聯的確存着一 f t幻想，以爲它的控訴不怕 

封證的話，那麼他決不致於如此竭力反對國際紅 

十字會委員會s般卓越的機g來調査。 

三 七 * 但 是 B r u t u s 是 正 人 君 子 ， M r Ma-

lik 將使用他的否決權。 

三八. 所謂使用細剁武器的控訴是因爲在朝 

鮮的軍事行勖而起的。然而迄今爲Jh，原吿却小 

心翼翼避免在板門店幕峻下淡判沐戰時提出這些 

控訴。過去在談判朝鮮停戰的長久期間內，共產 

黨 代 表 ^ 次 提 出 與 當 時 所 討 論 的 項 目 並 無 密 切 ^ 

係的事項。共產黨代表偏偏封於這储火急的問題 

默不作聲。這是不難解釋的；我們知道凡是共產 

黨員的控訴有被當塲調査之虞時，他們g脆就m 

口 不 ^ 他 們 的 控 ^ 。 

三九. 但是Bnitus是正人君子，Mr. Mahk 

將使用他的否決權。 

四〇.國際紅十字會委員會直到最近還收到 

蘇聯統洽下羅馬尼亞、波 I I和匈牙利的紅十字會 

的呼顢。一直等到國際紅十字會委員會徇聯軍铳 

帥部和美阈阈務部長的請求提議"設^委員會，由 

確赏具有獨立道德和法律立塲，對於傳&病學有 

高 深 ^ 詣 的 專 家 組 成 ， 其 中 並 包 括 與 戰 审 無 ^ 的 

東阈家所提名的科學家，"一直等到那3》，Mr. 

Ma l ik遲遅才發覺，在蘇聯政府心目中，國際 | t 

十字會委員會祗是西方國家外交工具而已。他大 

言 不 惭 地 在 裁 軍 委 M 會 中 攻 ^ 並 卷 篤 這 個 無 論 在 

戰吟或平時爲患難人類服務成弒卓著的機«。但 

是，爲了證明蘇聯的前後矛盾起見，&們還 I E得 

當大會一九四八年在巴，舉行^三屆會時，蘇聯 

代 表 圑 自 身 曾 餒 建 ^ 並 且 竭 力 贊 成 一 項 ( i 於 委 託 

國際紅十字會委員會及紅十字會同盟主持遺送被 

拐的希臘兒童返籍的決議案 2。可注意者，當時蘇 

聯 認 爲 國 際 紅 十 字 會 委 員 會 是 一 個 國 際 性 的 機 

m,而不是一個親德的機^。 

四 一 . 鑒 於 M r M a h k 根 據 他 自 己 最 淸 楚 

的理由現在對於國際紅十字會委員會有了偏見， 

參閱大會笋三屆會第一期會議正式紀錄，決 

議案，決籙案一九三C(三；)。 



本 人 , 於 五 月 八 日 裁 軍 委 員 會 第 一 分 組 委 員 會 舉 

行第四次會議時向他提出下列問題： 

" 請 問 蘇 聯 代 表 、 北 朝 鮮 政 府 和 中 國 共 

產黨政府是否願意由另一個國際紅十字會委 

員會一一本人是指紅十字會同盟一一來調査 

這些所謂細菌戰的控訴呢？這個同盟乃是所 

有紅十字會組成的，如杲本人不錯的話，並 

包括蘇聯紅十字會在內。" 

四 二 . 因爲顯然的理由，上述問題始終未經 

答覆。 
四 三 . 但是Brums是正人君子，Mr. Malik 

將使用他的否決權。 

四 四 . 昨天，Mr Gross在理事會第五八五次 

會議中說起國際衞生耝織協助大韓民國撲38傳& 

病的工作情形並且特別提到北朝鮮當局斷然拒絕 

接受同樣的協助；Mr Gross的話也可以說明何以 

蘇 聯 對 於 國 際 紅 十 字 會 委 員 會 一 反 旣 往 的 態 度 。 

克里姆林宮中諸公寧可讓傳染病在北朝鲜蔓延而 

不願讓仇恨;1動的眞相洩露。蘇聯的宣傳就這樣 

靠 着 北 朝 鮮 境 內 人 民 因 患 傳 ^ 病 而 繼 鎮 死 亡 來 維 

持 。 現 在 ， 因 患 傳 ^ 病 而 死 的 北 朝 鮮 人 民 當 以 百 

萬野 

" ^ 五 . 照 蘇 聯 的 看 法 ， 萬 國 紅 十 宇 會 和 國 際 

衞生組織都是偏袓且不可靠的機關，而國際民主 

律師協會、國際婦女民主聯盟、世界和平看以及 

納粹敎授Brandweiner則是絕對公正的機ffl和人 

士。這未免太不能令人相信了。 

四六. 但是Brums是正人君子，Mr Malik 

將使用他的否決權。 

四 七 . 蘭於在朝鮮使用細菌武器一類的控訴 

在任何公平的審判中是站不住脚的。蘇聯代表的 

涫極態度比任何別的證據更可表明這個事實。旣 

然如此，我們却不能傾聽蘇聯方面愈來愈猛烈的 

宣傳而泰然置之不顧。仇恨；1動意圖泯滅東方典 

西方建立友好關係的希望。剛才荷蘭代表所引述 

的 六 月 十 八 日 眞 理 報 中 由 蘇 聯 哲 學 家 G Alek-

sandrov 署 名 的 文 章 使 人 讀 後 覺 得 前 途 隱 g 方 典 

未艾。 

四八. 但是蘇聯政府是正人君子的政府，Mr 

M a l i k 將使用他的否決權。 

四 九 . 究竟這種宣傳狂的終極目標何在呢？ 

五〇.一般人向來縱容俄國的幻想。幾世紀 

以來，歐洲人就愛好Potemkin式的鄕村和遊 

記。布爾雪維主義得勢以後，一般人以爲，由於 

心理上和思想方法上的差異，彼此之間難免不生 

澳會。習用的字眼失却原有的意義，再因年代遷 

易 ， 甚 至 另 具 不 同 的 涵 義 。 我 們 並 不 將 " 民 主 " " 

詞的濫用歸咎於蘇維唉語言學而沾沾自喜。我們 

始終儘量往着好的地方想，可是我們的好意終遭 

曲解，我們的動機終遭詆毁。現在我ff3所遭遇到 

的是某方公然歪曲事實及堅拒判明是非。愚着莫 

須有的罪狀，使我們的誠意和榮眷受到坼污。 

五—.此後會發生什瘿情形呢？也許有一天 

眞理報會刊攻文章說"美國或英國吃人者"正在北 

美或西歐天涯海角某處狨絕一批爲蘇聯科學家發 

現的俄國人。然後，蘇聯人民將應命起而解放他 

們的同胞。在我們看來，這乃是目前的宣傳仇恨 

運動的 f t正危險之處。 

五 二 . 蘇 聯 正 在 公 開 攻 憨 惟 有 的 國 睽 信 心 。 

世界和平及安全昝遭威脅。安全理事會責無旁貸 

應該採必要措置應付當前局勢。 

, 五 三 . 在 過 去 歷 屆 大 會 中 ， 維 辛 斯 墓 先 生 往 

往 毫 無 理 由 稱 呼 西 方 國 家 的 許 多 頜 釉 爲 " 戰 爭 販 

子"。但是，除了"戰爭販子"以外，還有什«名稱 

更適合於當前宣傳攻勢的敎唆者呢？ 

五 四 . Mr DERINSU (土耳其）：昨天我捫 

鹉到美國代表向理事會詳細叙述數月來已在進行 

的控訴所謂聯合阈軍隊，尤其是美阈軍隊，在朝 

鮮使用細菡武器的;1動之起源、範圍和强度。 

五 五 . 土耳其駐聯合阈代表圑首先在裁軍委 

員會中遇到這個問題。自該委員會開始討論起，蘇 

聯代表躭鹰次提出控訴，雖然這些控訴與當時所 

討論的項目無關。 

五 六 . 不 論 這 問 題 奥 裁 箪 委 員 會 有 關 或 無 

關，土耳其代表圑在這問題提出的當天就表明了 

土耳其的立塲。七耳其代表圑至今保持此立塲。:h 

耳其首席代表於一九五二年三月二十日在裁軍委 

員會第四次會議中凼明立塲如次： 

" ⋯ ‧ ‧ 有 人 企 圆 提 出 垒 無 根 據 的 誣 控 而 

使 本 委 員 會 不 從 事 解 決 所 應 解 決 的 眞 正 問 

題，其目的是在沮喪那些在聯合國旗蛾下爲 

制 J t 朝 鮮 境 內 侵 畧 行 劻 而 戰 鬥 的 士 兵 的 士 

氣。這些誣控不但與我們現有任務卽確定工 

作方法垒不相干，並且就其存心淆亂世界輿 

論的企圆而論，也是白费心血。現在全世界 

都知道制Jh朝鮮境內的侵畧行動不是靠神秘 

惡毒的戰爭方法，而县全靠奉聯合國之命開 

赴那個遼遠的大陸去實行和平任務的那批靑 

年的忠勇與犧牲。 



" 我 早 就 講 過 ， 本 代 表 圑 深 信 蘇 聯 代 表 

指控聯合國部隊在朝鮮使用細菌武器之說毫 

無根據而且奥本委員會當前任務毫不相干。 

不過蘇聯代表旣已假本委員會來提出控訴， 

我們就只能希望他在同一委員會中，對於美 

國代表所提要由北朝鮮及共產中國同意公正 

調査那些無聊控訴這一問題，表示明白而確 

切 的 意 見 。 " 

五 七 . 正如本人剛才所說，土耳其代表圑依 

I I 保 持 M r Sarper所闡明的立塲。唯一不同之 

處是：以前向裁軍委員會提出這些控訴是不相干 

的，而現在，關於如何應付這種情勢問題則正式 

列入安全理事會——有權受理此事的機r j——的 

議^S中。 

五 八 . 美國代表在他的首次聲明中吿訴我們 

的涫息以及土耳其代表圑從一般報^，諸如報章、 

無線電、國外新聞採訪員等，已取得和繼鑌取得 

的涫息都値得愛好和平的國家及篱信憲章基本原 

則的人士的密切注意。這種;！励所希望造成的混 

亂局面顯然無裨於聯合國憲章所昭示的宗旨一一 

共同發展國際間友好關係。恰好相反，這榑;1劻 

所造成的痛苦已使世界上所有愛好和平的人民和 

政府烕到萬分焦盧。 

五 九 . 我們已經根據上述穉榑厳重的顧盧研 

究過美國代表的決議草案。我們相信，由適當的 

國際專家圑體進行公正的調査仍羼最切實、最妥 

當的辦法，因爲藉此足以究明事赏W相，從而結 

束人人焦盧的當前情勢。再者，我們相信此舉最 

有益於我們遵照憲章增進國際友好關係及實現共 

朌的持久和平的希望和努力。 

六 〇 . 本 上 述 種 榷 理 由 ， 土 耳 其 代 表 圑 竭 力 

支持美國決議草案中的各項提議，並將投票贊成 

該決議草案。 

六 一 . Mr HOPPENOT (法蘭西）：法國代 

表圑對美國代表圑決議草案所採的立塲係本諸法 

國政府對法律和國際道德原則的一貫忠誠精祌。 

此點至爲明顯，固無待本人詳加解釋及辯明。 

六 二 . 再者，本人在發言時深知所言不僅是 

代表法國，而且也代表共同負擔聯合國一切貴任 

的會員國之一，因此奥控訴聯合統帥部各節直接 

有關。 

六 三 . 本 人 從 M r . Grass昨日的聲明中獲得 

如下印象：美國代表的言論代表聯合國的成分至 

少不在代表美國政府的成分之下；所以我們必須 

審議的情勢不祗牽涉到美國政府奥蘇聯政府而且 

牽涉到蘇聯政府奥所有在聯合國旗幟下抵抗侵畧 

且 被 蘇 聯 政 / 指 控 爲 使 用 細 3 武 器 的 國 家 。 

六 四 . 我們認爲這個問題可以極簡單的詞句 

來表達。四個多月以來，每天都有人公開用愈來 

愈激烈的詞令指控美國政府在朝鮮封中韓軍隊及 

中朝平民使用一》武器，這種武器的使用理應受 

到 全 世 界 良 心 的 譴 S , 而 且 事 實 上 聯 合 國 中 大 多 

數會員國也曾約定不予使用的。有如本人剛才所 

說，這種控訴不祗涉及聯合铳帥部和美國政府，而 

且也涉及聯合國本身，因爲美國軍隊和其他各國 

軍隊都是在聯合國旗幟下抵抗朝鮮境內的侵畧， 

更因聯合國現在被控有默然串同使用所謂細菌武 

器的罪行。 

六 五 . 美國政府數月來並未用否認以外的方 

法 來 對 抗 這 樺 劻 ， 也 並 未 立 卽 就 向 安 全 理 事 會 

提出調査的請求而遲至今天才提出；在這些方面 

美國政府也許犯了錯 '1。但是，控訴美國政)各節 

是如此^唐，所憑藉的證據似乎是如此的矛盾而 

且常常是如此的幼稚，難怪美國政府犯了不够重 

視這些控訴以及聽憑世人的良知來誶斷之錯'逸。 

六 六 . 蘇聯政府冀圃以一稀騸不了人的策畧 

來利用安全理事會爲這稗；1動效勞並且冀圆一一 

雖然蘇聯代表圑否認這一點一一利用它請我們舉 

行此項表決的耍求來旁證它的控訴。我們拒絕舉 

行此項表決，我們拒铯得很對。 

六 七 . 今天，美國代表圑起而迎戰。美國代 

表圑這樣做無非是答覆蘇聯代表六月十八日在理 

事會第五七七次會議中的邀請而已，當時蘇聯代 

表 說 過 ' 

" 如 杲 美 國 代 表 圑 要 想 在 安 全 理 事 會 中 

討論這件事，它祗耍提出一储提案就行了 。這 

個 問 題 一 經 提 出 ， & 們 就 會 說 應 該 說 的 話 。 

町是美國代表偏偏採別 f t態度，一種儒怯的 

態 度 。 " 

六 八 . 現在美國代表圑已經提出了被遥提出 

的提案。今天默不作聲的却是蘇聯代表。顯然， 

Mr Mal ik不但拒絕討論美國提案而且甚至於拒 

^聽取我們的意見。所以我們有權問他——縱使 

他 取 下 耳 機 不 聽 — — 今 天 究 竟 是 那 一 方 面 有 誠 

意，那一方面是儒弱。 

六 九 . 蘇聯代表圑現在要想避免自身所惹起 

及耍求的辯論，爲了替這槠態度找口實，他舉出 

兩點理由。 



七 〇 . 第 一 ， 他 以 理 事 會 拒 铯 邀 請 北 京 政 府 

和平壞政府代表參神辯論爲藉口。有好幾位代表， 

連本人在內，已經在上次會議中駁斥過這樺說法。 

我們在目前不必着手調査。我們所耍決定的是究 

竟應否舉行這穉調査。我們必須審議的問題是究 

竟數月以來控訴美國政府和聯合统帥部各節應否 

由公正的國際委員會來審査。我們不必親自審議 

這些控訴。 

七 一 . 我們已知這案件的全部事實而且可以 

悪此作上述的決定但祗以作這榷決定爲限。M r 

M a h k 本人在昨天[第五八五次會 i t ] 的陳述中也 

曾說到這一點。茲引述他的話如下： 

" 關 於 美 國 軍 隊 對 朝 鮮 和 中 國 使 用 細 菡 

武器事，中華人民共和國政府和朝鲜人民民 

主主義共和國政府的聲明已經將事實明白舉 

出 。 " 

七 二 . 承蒙蘇聯代表團的好意，载述這些事 

實的文件巳經分送理事會各理事國。 

七 三 . 是以，一方面我們有詳述事實的聲明 

一一對於這聲？p我想北京政府和平壊政府的代表 

們除了作無裨於我們工作的潤色外，是不能有任 

何增添：在另一方面我們有美國政府和聯合铳帥 

部的絕對否認。所以我們當前的唯一問題是在於 

決 定 究 竟 應 否 設 置 調 査 委 員 會 以 便 究 明 此 事 眞 

相，由該委員會聽取原吿和被吿兩造的陳述，根 

據雙方所提供的事 K 鑑定原吿的控訴和被吿的否 

認，並爲此目的奥中國和北朝鮮當局以及美國當 

局和聯合統帥部保持聯繋。 

七五，本人相信安全理事會對於此問題已知 

之甚稔，足以作上述的決定。 

七 五 . 蘇 聯 代 表 圑 ， 爲 了 巷 本 身 拒 絕 任 何 調 

査以及拒絕參加辯論找口赏，舉出第二點理由說 

蘇聯根本就反封由國際紅十字會進行此《調査， 

甚至於也一槪反對聯合國所指派的任何委員會主 

持其事。照蘇聯代表圑的說法，這類機IS都是僞裝 

的間諜機^，其任務祗是在外國領土內安插諜報 

員以便刺探情報而已。這棟論調異使本人憤怒難 

言。這赏是一種荒謬的、無稽的和無中生有的誣 

吿，其流弊所及，不論以一般或目前的特殊情形而 

言，都足以造成悲慘的結局，有如Kafka的小說 

中所描述者然。我們固然有時可能證明某人是間 

諜。但是，如果某人先就被控爲間谍或諜報員，他 

怎能够證明他不是呢？鑒於極權國家對於間谍一 

詞具有特別伸縮性的覜念，所以尤屬如此；我們知 

道在極權國家內新聞IB者所行使的通常職務得以 

間諜行爲處罰而且關於天氣晴雨的無辜問題也未 

必不能以天氣方面間31行爲論罪。 

七 六 . 近來在與蘇聯天堂接壤並且祗有一層 

鐵幕之隔的國家內流傳舂一個故事，各位諒必聽 

到過。有一天，一個戌守^界的衞士看見在鐵剌 

障 礙 物 附 近 有 一 大 羣 兎 子 往 西 逃 竄 。 他 問 兎 子 

說 ： " 爲 什 麼 你 們 耍 離 開 ？ " 兎 子 囘 答 道 ： " 我 們 

非 逃 不 可 。 剛 才 有 一 道 命 令 下 來 說 要 殺 盡 長 頸 

鹿。"衞士對它們說："但是你們县兎子並不是長 

頸鹿呀"。兎子囘答道："我們曉得，但是叫我們 

怎 樣 證 明 呢 ？ " 

七 七 . 蘇聯代表的聲明使我們處於彷彿相似 

的地位。Mr M a h k代表蘇聯政府親口吿訴我們 

說他和他的同僚認爲凡是奉聯合國命着手調査關 

於細菌戰的控訴的小組委員會、委員會或機關，都 

是刺探涫息和實行侵畧的工具論，一槪不准進入 

其執行任務所在的領土。蘇聯政府和效颦它的府 

政素來以法官和當事人自居，但县這種作風從來 

沒有比這一次更露骨了，本人幾乎耍說，更恬不 

知恥地，表現出來。 

七 八 . 美國提案旨在委託萬阈紅十字會進行 

所建議的調査。蘇聯代表圑自町封所選定的機,1 

表 示 異 議 。 我 們 由 M r M a l i k 以前各次陳述已 

餒知道他反對該機關的種種理由。本人也許比一 

般人更有資格來評論這些反對理由，因爲本人在 

最近七年來駐節瑞士，奥萬國紅十字會及其理事 

常有交接。本人必須出面證明下列事實：沒有別 

的人再比這個委員會中的瑞士籍人更摯誠、更謹 

慎；也沒有人像他們這樣以一片近乎淸敎徒的熟 

心克盡中立的義務。指控萬國紅十字會有偏見， 

指控它爲納粹主義化身，赏在皆是不値一駁的指 

控。 

七 九 . 但是，Mr. Mahk和他的同僚確、有權 

不贊成萬國紅十字會。他們有權對該機 i l 表示異 

議並且可以舉薦其他機 i l。法國政府雖然認爲沒 

有別的機關比國際紅十字會委員會更能勝任這項 

職務，但也不反對討論及審議以資選定另一機關。 

無奈蘇聯連這機會也不讓&們有。 

八 〇 . 控 訴 美 國 政 府 和 聯 合 統 帥 部 各 節 單 憑 

北京政府和平滚政府一面之詞。這些控訴由北京 

和平壤政府所選的機^來證實。換句話說，原吿 

自己保證他們的控訴確係事赏。他捫拒絕將這些 

控訴交給不是由他們特地指派的人土來裁判。這 



就是蘇聯代表圑所稱耍否決關於請求調査的美國 

提案之第二點理由。 

八 一 . 封於這種遁詞，我們除了加以揭發、 

指摘及交由具有良知和自由意志的各國人士來公 

評外，赏無他法一一他們就是人類公意的代表足 

以 作 最 後 的 裁 钊 ， 任 憑 M r M a h k 的 申 說 和 詭 

辯都不能奥此抗珩的。 

八 二 . 十九世鈀時有一位法國^默家說："如 

果爲人控吿我偷竊聖母院的嗒，我就先逃跑"。數 

月以來，美國政府曁聯合國整個組織受到同樣不 

近情理的控吿。它們並不逃跑。它們不 f t因爲有 

人 掏 出 照 片 指 給 它 們 看 一 座 沒 有 塔 的 敎 堂 而 白 

受寃曲。它捫要求一位公正的人士，就是說旣非盲 

目又不帶特種眼鏡的人士到塲査看究竟聖母院的 

嗒還在不在。蘇聯却拒絕他們享有這個權利，憑此 

— 端 就 可 以 評 剁 原 吿 和 他 們 的 控 訴 之 是 非 曲 直 

了。 

八 三 . 法國代表圑決心力使美國所提諶的調 

査在最客觀、自由和公正的情5Î下進行；法闕代表 

圑不能容忍蘇聯代表圑爲反對舉行這種調査而採 

用的種種阻礙及延宕策畧。法國代表'國以前各次 

投惠已經表明此態度。將來投票贊成美國代表圑 

請求調査的提案時更可以證明。 

九 四 . M r Mal ik自可逑用否決權。"否決'' 

—，的意思是"我反對"。幸虧蘇聯代表圑的力量 

尙 i 足 隨 時 隨 地 反 對 顯 明 的 ^ 理 。 

八 五 . 蔣先生（中國）：各位代表在此次討 

論中所說的話本人頗多贊同。因此本人母須從頭 

至，探討目下所討論的問題。 

八 六 . 中國大陸細菌爲災是一事K。半年來， 

我國同胞因細菌而死者較前爲多，也是事赏。可 

惜共產主義撲殺不了細菌。自共產黛强行统洽中 

國以來，細菌更加猖镢，有如本人剛才所說，在 

過去半年內我國同胞因細菌而死者比過去任何半 

年多得多。這是意料中事。共產黨將許多摯誠的 

外國敎會醫生和護士驅逐出我國國境。共產黨以 

反革命的罪名淸算了好幾位最傑出的中國醫生。 

許多中國名^被逼得絕望而自殺。至於那些仍在 

人世繼鑌開業的醫生，必須受311並且受官僚政治 

的控制以至於無法好好照應民間的疾病。因此，在 

最近幾個月內細菌在中國大陸要比過去爲猖搣； 

這是事實；有如本人所說，這也是意料中事。 

八 七 . 此外，還有更令人不安的事。全世界 

已經聽到許多誣吿，所以本人並不想邇签提出任 

何毫無根據的控訴。但是，本人收到中國大陸方面 

來的一封機密私函似乎値得請安全理事會注意。 

最近，有一位在共產黨運勁中活躍多年，尤其是 

在靠近鴨綠江的東北各省活動多年的前共產黨黨 

員從大陸逃出來。他寄給我一封私信，這類私人 

情報是否屬K無從査核，所以不敢說是完全正確； 

但認爲(îâ得我們注意。 

八 八 . 各位諒必知道，日本佔頜滿洲十五年 

內曾經在當地設有大規模的赏驗所，專作與細菌 

戰有關的試驗。爲此目的，日本在滿洲聚集了大 

批曰本科學家。戰後，蘇聯軍隊在海蘭泡審判十 

—或十二個被控爲從事於細菡戰工作的戰犯。我 

們有這些人的名單。由這批名單可見其中極大多 

數是軍人而不是科學家或醫生。我們另外還有另 

一名單，其中開列蘇聯耍求佔領日本國家以戰爭 

犯審钊的四名日人。這四人也都是軍官而不是抨 

學家。從前在滿洲從事於細菌戰工作的日本科學 

家 在 那 裏 呢 ？ 他 們 都 已 經 被 遣 送 囘 日 本 了 嗎 ？ 

不 。 他 們 在 那 裏 呢 ？ 他 們 這 些 時 來 做 這 些 什 癣 

呢？這是全世界應該追究的問覊。再者，從前在 

滿洲作細菌戰實驗的大規模赏驗所於今如何呢？ 

自從日本人離去後，這些實驗所在幹些什瘿呢？ 

這也是全世界應當査究的。 

八九. 那一位脫離共產黨的中國人的來信大 

意是說：這些日本科學家久已不斷與蘇聯科學家 

和中國科學家合作進一步的赏驗；中國東北各省 

中有若干縣經割定爲受管理的赏驗區；有因管理 

失當，遂釀成人爲的時疫。 

九〇.本人認爲這封信所載情報極蘭重要， 

値得我們査究。 

九 一 . 儘管我捫尊重本理事會並且讚許美國 

代表圑將本項目列入議程，可惜此間的議論和決 

議案撲滅不了細菌，也不能拯救因這種罪大惡極 

的赏驗或疏忽而遭殃的我國同胞。. 

九二. 中國代表圑對現有的決齄草案所持的 

立塲非常简明易解。自Grotms時代以來，文明 

人類卽歷盡艱辛想確立一批原則作爲各國在國際 

關係方面行爲的南釺。本世紀中，各國更加倍努 

力。國際聯合會盟約和聯合國憲章乃是加倍努力 

使國際 !1係遵循文明途徑的實例。有一些思想家 

說我們矯枉過正，說我們太重理想，說當今世界 

一"或是世界上某些地區——還不配有我們所想 

在此赏現的崇高理想。事赏也許是如此。但是，這 

些話並不影饗目前的辯論，因爲不論我們醅於我 
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們所擁護的崇高理想作何想法，畢竟還有若干83 

於正直行爲的墓本規則可循；凡是蔑視或違反這 

些規則的文明國家必定遭世人唾棄。這些墓本規 

則中有一個就是：如果爭端牽涉到法律問題或法 

律及條約的解釋問題，按照正直行爲的規則，當 

事國必須將這一類問題提交國際法院一類的國際 

法 學 家 機 W 裁 判 。 另 外 S 有 一 個 原 則 ， 甚 至 於 比 

上述的更基本，鈦是：如杲爭端牽涉到赏際事赏， 

我們根本就應該接受——應該耍求接受——阈際 

調査。本人重複說，這是墓本原則。如果所 

於事 s 的一面之詞受到他方的駁斥及否認者—— 

則任何國家，不論大小也不論是否爲共產主義國 

家，赏際上都不能期望全世界聽信的。 

九三. 起初，個人也以爲蘇聯和它的衞星國 

遒守這項規則。當時本人以爲蘇聯就會耍求國際 

調査並會把它的疑饔連同所有的證摅提交調査機 

關的。如果它的疑賨和控訴經調査屬赏，更會要 

求採取行動。這县本人所期望於蘇聯和它的衞星 

國的，本人敢說這可能也是整個文明世界所期望 

的。 

九 四 . 蘇聯不但不這樣做，而且還採取一種 

至少可以說是奇特的作風。它不願有調査。它反 

而發勁一释世界性的、有訐劃的宣傳運劻，一稀 

仇恨；1動。說到這裏，本人要讚揚巴西代表，因 

爲尥曾力言此種羣衆仇恨運勁封世界和平和阈際 

諒解具有重大影響。 

九五. 本人願重說一遍：現代國家遇有事赏 

發 生 爭 執 時 卽 請 公 正 調 査 乃 是 最 起 碼 的 正 當 行 

爲。衡諸此項墓本標準，蘇聯不禁使世人大失所 

九六. 蘇聯a否決這項決議草案相威脅。安 

全 理 事 會 第 一 歩 允 宜 力 求 確 定 事 赏 。 們 至 少 能 

如此做。然後一一如果這一步做不到一一再想別 

的 辦 法 。 如 果 們 不 能 達 成 第 一 步 工 作 ， 世 人 當 

知誰應負咎。而且也會譴赍使安全理事會無法克 

盡 最 基 本 職 赍 的 作 ^ 者 。 

九 七 . Mr SANTA CRUZ (智利）：智利政 

府不相信，也不能相信爲維護朝鮮獨立而抵抗侵 

畧的聯合國軍隊曾犯有使用細菡武器危害人類的 

罪行。孜們深知聯合統帥部以及參'預朝鮮戰事的 

其他聯合國當局所持之心理和道德原則；單憑這 

一 點 認 識 就 足 以 使 我 們 具 有 此 項 信 念 。 們 並 沒 

有發現任何重大的證據足以勐搖找們的信念。本 

人敢斷言，支持聯合國在朝鮮行動的三十三國中 

任何一國，如果認爲確有其事的話，必定會餒厲 

譴 這 類 罪 行 的 。 

九八. 在 第 五 七 九 次 會 ^ 中 f t 們 論 及 此 次 大 

規棱地控訴聯合國軍隊對北朝鮮平民使用細菌武 

器 ; I © 所含的意義。我們本以上所說的理由當時 

就懐珏到究竟這個;1勁的目的是在於 f i ?成一種S 

懼 和 仇 恨 交 集 的 氣 氛 爲 嗣 後 的 ^ 畧 張 目 呢 ， ^ 是 

這個;1励係某些國家人民因盲從一秭敎條——世 

界上有若干阈家必然是侵畧者而且必然是行爲野 

蠻，祗圖赏利的國家一一而生的虔誠信仰的表現。 

如杲3個; I E ! )是因此而起那就更餒重了。 

九九. 孜們在討論此事期間深感失望並且不 

膝焦盧；這秭焦盧亦爲許多國人民衆所同有，他 

們一方面想安居樂業，一方面又明知町能因强國 

的行爲和過失而遭殃，無奈他們的國家並非强國 

又無赏力來緩和緊張的阈際大局一一連一部伢赏 

力 都 ^ 不 上 。 

一〇〇.孜們鹉到蘇聯代表圑將聯合國聯合 

統帥部尤其是荬國軍隊的行爲與第二次世界大戰 

前幾年希特勒的行爲比擬並論。我們也聽到美國 

代表圑 K 蘇聯的宣俾機構與戈培爾極盛時代的納 

籽 宣 傳 機 構 比 擬 並 論 。 由 這 互 相 攻 3 + 似 乎 可 以 

見得有人企圆逼使&們不得不作下列的結論， 

類似納粹主義所發勁的悲慘"結局"是不可避免的 

了。 

— O — .我們不相信歷史士.有盡同之事。時 

間不同，所發生的事亦不同。孜們雖然焦盧但不 

得不承認目前的一般局勢較納粹時代更爲惡劣。 

仇恨、^言和錯 f t充斥各地，遠较從前更爲危險。 

在納粹吟代，煽勁仇恨的勁機一目瞭然；乃县使 

獨裁者控制下的人民在心理上準備作不義的侵畧 

戰爭。然而，當a寺第三帝阈的頜釉們除了一部伢 

^ 狂 伢 子 外 都 並 不 ^ 正 相 信 他 們 自 己 所 說 的 話 。 

一〇二.今天，仇恨;！勁並不是一國對付一 

國，而是普及到一切信奉同一主義、反覆嚷喊同 

樣口號和控訴的圑體和區域。因此，&們聽到五 

大洲中有各稗人民響應^於細菡戰的控訴。 

一〇三.孜們相信敎條蔽塞理性，凡是盲目 

信奉敎條者必不接受與敎條相悖的證摅，且將繼 

續相信聯合國軍隊曾在亞洲使用細【教武器。蘇聯 

代表所持的態度——拒絕參加討論，充耳不閡，事 

先反對他國代表圃的論摅，宣佈仍將；！用否決權 

來否決安全理事會的任何決定一一大致上可以說 

是象徵剛愎自用，冥頑不化的現代世界。 



—ora. sg望世界前途深咸沮喪。如果一半 

或一半以上的人類居然自以爲另一半人類意欲並 

且正在設法想毁滅他們，如果他們終於相信另一 

半 人 類 將 不 擇 手 段 — — 不 論 是 何 等 殘 酷 和 野 蠻 

——來赏現這目的，那麼結果祗有戰爭這一途。這 

榨仇恨和這榨 s 懼將使對方也發生仇恨和恐懼。 

大勢所趨，將來在策劃抵制或防止侵畧的辦法時， 

左右其事的勢必是最反動、最不is:宏、最缺乏國 

際 i l念以&最不人道的力量。 

一〇五.這穉;31勁封於國際合作及世界和平 

安全的害處是無可補救的。自從對納粹戰爭以來 

世界邁向這個目標的一切進步都受到威脅；&們 

所希望藉由聯合阈及一般國際合作來赏現的人類 

福利的猛進也同樣受到威脅。 

一 〇 六 . 本 上 述 禪 秭 理 由 ， 孜 們 正 相 仁 現 

已 遭 遇 到 自 金 山 會 ^ 以 來 最 驚 險 的 一 個 國 際 局 

勢。我們所憂盧的倒不在於這次運勁可能使那一 

方面贏得冷戰中——過去或未來將爭鬥無數囘合 

一一的一個囘合，縱使ft們所同情的一方面因此 

蒙受不利也無所謂。我們所最關心的乃是這榨不 

可補救的仇恨和分離，因爲它足以殃及數百萬人 

的安危。這件事比封鎖柏林要重大得多，比伎畧 

朝鮮要餒重得多。 

— 〇 七 . 我 們 朌 望 聯 合 國 有 適 當 辦 法 和 充 分 

力量能挽囘這稗恐懼和仇恨的狂濶，能究明事赏 

萁相使最熱狂者也翕然信服，並且能向全世界昭 

示：聯合國——爲保障和平，安全、進步和人類 

尊餒而設的機關一一在朝鮮執行職務時並未有野 

蠻行爲。我們朌望我們有辦法使人人咸表信服。 

— 〇 八 . 一 小 阈 家 如 智 利 者 能 够 幫 助 國 際 社 

會的地方很少，尤其因爲各强國保持否決嵇更無 

從盡棉薄之力。我捫沒有S力使戰爭成爲不可能， 

甚至於無法阻止仇恨的傳播。但別人有愚行反會 

殃及我們身上。在國際政局中，我們祗有一個看 

家本領，就是忠守聯合國；以我們而論，聯合國 

在道義上給予重大的支持是至關重要的。 

— 〇 九 . 冷 戰 一 開 始 ， 我 們 就 發 躉 某 些 國 家 

有變態心理。它們提出控訴，却拒絕旁人査究。它 

們不信任任何國際或私人組織。它們認爲這些耝 

織全是某一侵畧者的代理人。據本人看來，這種 

威脅雖然不存在，但是這些國家却自以爲受到威 

脅並且把我們每一個人當作侵畧者或其附庸的代 

表，所差者祗是程度不同而已，因此在它們看來 

我們的行爲毫無價値可言。 

——o.如果最後國際事務祗能由聯合國來 

處理，智利代表圑就寧願由聯合國來負責調査這 

賴猛烈的、特別具有危險性的仇恨運動。有鑒於 

問題的餒重性，我們甚至於相信安全理事會應當 

克服一切實際困難到亞洲去開會以便儘量發揮威 

望並且應當到可能到的地方視察所謂曾受細菌武 

器攻憨的區域。然後，8?事會可以將眞相昭吿全 

世 界 。 本 人 說 a 些 當 然 決 無 渺 視 國 際 紅 十 字 會 

委員會的含義，該委員會的卓越工作、公正立塲 

以及在道義上的崇高威望乃是有口皆碑的。 

. 我 們 就 耍 表 決 事 先 已 經 被 否 決 的 決 

議案。決議案不過是決議案而已，恐怕它們沒有 

抑制或增强仇恨;！動的力量。所以我們對於投稟 

並不熱心而祗是深成焦盧，尤其是念念不忘於籠 

罩着孜們的邪氛。縱使如此，我們仍希望我們所 

採取的步驟不但能够揭發誣吿者的責任一一以我 

們而論，這件事奥本人所指稱的危機相比尙屬次 

要一一，而且能够廓淸這槠恐懼和仇恨的氣氛。 

一一二.我們的立塲是樂觀的，但是我們並 

沒有多大的信心。 

——三.主席：發言人名單中祗賸一位還不 

曾發言；但是本人料想大家不致於認爲現宜繼鑌 

開會，請他發言，然後在今晚就付表決。所以除非 

有人表示異菡，本人建議理事會於明日午前十時 

四十五分開會。 

決定如議。 

(午後六時四十分散會。） 
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